

Estado de México, la entidad que registra el pasivo más alto por pensiones: Moody's

MARA RIVERA: Siguiendo con el tema del presupuesto, de los recursos, tenemos Presupuesto, Ley de Ingresos, sí, y también temas que generan presión a las finanzas públicas de los estados como por ejemplo el pago de pensiones.

Platicamos con Roxana Muñoz, ella es analista para el estado de México de la agencia calificadora internacional Moody's, sobre la decisión precisamente del congreso mexiquense de abrogar la Ley del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios, una reforma que llevará, señalaron, a la negativa de calidad crediticia del estado, porque estamos hablando de que con esta decisión se agotaría la reserva líquida del sistema de pensiones en 2019, y entonces prevén que para el 2020 el gasto adicional representará 5 mil millones de pesos, o lo que sería lo mismo, 2 por ciento de sus ingresos totales. Vamos a escuchar a Roxana.

ROXANA MUÑOZ: Por lo que a partir de 2020, el estado va a tener que estar haciendo aportaciones extraordinarias, es decir, va a tener que estar pagando las pensiones de su presupuesto, lo cual significa que puede tener menos inversión porque va a tener que destinar parte de sus presupuesto al pago de las pensiones.

MARA RIVERA: Y bueno, nos explicó que de las 32 entidades federativas, el estado de México registra el pasivo por pensiones más alto de todas las entidades, equivalente al 433 por ciento de sus ingresos totales. Escuchemos.

ROXANA MUÑOZ: Lo que sí, es que si el estado de México quiere realizar más inversiones, en lugar de poder hacerlo con los recursos propios o a través de participaciones, que es el Ramo 28, que es con lo que va a tener que fondear el pago de pensiones, si quiere hacer inversión, pues ya no va a tener estos recursos disponibles y sí va a tener que tomar endeudamiento para llevar a cabo la infraestructura.

MARA RIVERA: También nos explicaba que esto es una advertencia para todas las entidades que están en una situación similar, que no han hecho su reforma al sistema de pensiones, que están disponiendo ahora de recursos que tendrían que ser teóricamente para infraestructura, para obras en las entidades, pues ahora las van a destinar al pago de pensiones y así como ella, hay muchas entidades.

Así por ejemplo, en el estado de Aguascalientes que han dado el ejemplo de un manejo responsable, de poner finalmente las barbas a remojar y a atender este problema que incluso lo han calificado como una bomba de tiempo, el sistema de pensiones.

De esto todavía por ejemplo el presidente de México no ha hablado, pero es un tema que no puede dársele ya la vuelta.